

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR.—ALBERTO NUGUE

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones, Roldós y C.ª Escudillers 30, y Centro de Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más. A las

Redaccion y administracion
plaza Independencia, 14, Imprenta.

AÑO III

Viernes 9 de Octubre de 1891—Núm. 267

SE PUBLICA
los Miércoles Viernes y Domingos.

Los originales que se remitan deberán ir firmados y no se devolverán insertense ó no

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de esten periódico.

D. Félix Maciá y Bonaplata.

HA FALLECIDO !..

La lucha que sostenia el Sr. Maciá esforzadamente contra la implacable muerte, terminó de funesta manera: aquel varon ilustre cuya nombre es una gloria de Cataluña, falleció á las 3 de la madrugada de ayer, rodeado de su inconsolable familia, de amigos sinceros, y fortalecido su ánimo con los sacramentos de la Iglesia.

Larga y penosa fué su enfermedad, pero endulzada con las palabras de amor, que defendiendo su vida palmo á palmo, recibió de su cariñosa esposa y amantísimos hijos. Murió con la resignacion del cristiano y la conciencia de su fin. Al verlo tendido en el lecho mortuorio, la cabeza descubierta ante la Eternidad, frio é inmovil, sentimos un estremecimiento involuntario al comparar aquel triste espectáculo, con el de la inteligente actividad de aquel hombre incansable y de pensamiento siempre en ejercicio. Sentimos la amarga trizteza que deja la pérdida de lo que se estimó, que nos abandona para ir á aumentar el número de las sombras.

Ya en un número anterior, tuve ocasion de hablar á los lectores de EL INDEPENDIENTE de la enfermedad del Sr. Maciá; dispénsenme si Dios en sus secretos designios, ha dispuesto las cosas de manera que hoy deba hablarles de su muerte.

Los hombres del temple del señor Maciá, no mueren ante la historia, dejan algo que continua su vida; dejan su tradicion y su espíritu.

La vida de D. Felix Maciá y Bonaplata puede considerarse en dos distintas facetas: como á ingeniero y como á político.

Las escuelas de ingenieros de esta y de Madrid, los diversos establecimientos industriales de Francia, Bélgica é Inglaterra, donde el joven Maciá completó sus conocimientos, la explotación de las minas de hulla de San Juan de las Abadesas y el ferrocarril que parte de dichas minas y termina en Granollers, nos demuestran palpablemente que dicho señor fué un buen ingeniero.

Como á político, procuró el señor Maciá servir los intereses de Vich y de Puigcerdá, que le elevaron á la diputación á Cortes, al par que los generales de Cataluña. El camino vecinal de Vich á San Hilario Sacalm; la carretera de Ribas á Puigcerdá y la explotación en grande de los minerales de hierro del valle de Ribas, son palpables ejemplos que demuestran lo que dejamos sentado.

La etapa de la vida del Sr. Maciá

que fué mas discutida, es la en que desempeñó el cargo de Alcalde de Barcelona. Nada mas injusto que los cargos formulados por diversos periódicos, pues hay que confesar que la época en que lo fué, inmediata á la salida del Sr. Rius y Tauler, no era la mas propicia para lucirse. Además desde el primer dia estuvo en pugna con la mayoría de los concejales. Lo que es cierto y no puede negarse, es que el señor Maciá y Bonaplata fué al Ayuntamiento animado de propósitos de moralidad y justicia, que no abandonó hasta su salida de la casa Consistorial.

Las brillantes prendas de carácter del Sr. Maciá, asi como sus vastos conocimientos é ilustración, habianle conquistado generales simpatias siendo innumerables los amigos que preciábanse de contarles entre los suyos honrándose con su amistad.

Réstanos ahora llorar su prematura pérdida, y lamentar como amigos sinceros el fin de una vida, de la cual con fundamento tantos frutos podia esperar el pais que le vió nacer.

Reciba su atribulada familia nuestro mas sincero pésame y déle Dios resignación, para sobrellevar tan inmensa desgracia.

El Sr. Maciá y Bonaplata recibió antes de morir la bendición apostólica. Su cadáver será embalsamado y conducido á Puigcerdá; el entierro se verificará hoy á las 3 de la tarde, conduciendo el féretro desde su casa de la calle de la Diputación á la iglesia de la Concepción y de allí á la estación del Norte. El cortejo fúnebre promete estar concurridísimo, dadas las inmensas simpatias de que gozaba el finado en todas las clases sociales: asistirán gran número de comisiones entre ellas una del Circulo Liberal Manáquico, que mandará tambien dos coches de luto.

La noticia del fallecimiento del señor Maciá ha sido hoy y ayer el tema obligado de conversacion en todos los circulos políticos y particulares de esta capital; todos convienen en que dicho Sr. fué un hombre honrado, inteligente y de gran actividad.

Una de las últimas firmas estampadas en el último parte de los médicos, fué la que en nombre de EL INDEPENDIENTE puse á las 11 de la noche de anteayer; cuatro horas antes de fallecer el Sr. Maciá.

Propóngome asistir esta tarde al entierro, del cual prometo enterarles.

Tanto la distinguida viuda como los hijos de dicho Sr. continúan inconsolables y apesadumbrados de lan inmensa desgracia.

Descanse en paz D. Félix Maciá y

Bonaplata.

E. Abras.

Barcelona 6 de Octubre de 1891.

Después de penosa enfermedad cuyo curso ha sido sobradamente doloroso, ha pasado á mejor vida nuestro distinguido amigo D. Félix Maciá y Bonaplata, dejando un vacío en su familia, amigos y partido liberal, si en la primera imposible de llenar, en los últimos no menos dolorosa.

Los dos días últimos de su enfermedad han sido mas agitados que de costumbre, y solo los efectos del narcótico pudieron darle descanso y, desde aquel entonces los facultativos creyeron próxima la hora de su fin. La casa del Sr. Maciá se ve concurridísima y la lista puesta en el vestíbulo de la habitación está suscrita por distintas Corporaciones y particulares que distinguián con su afecto al Sr. Maciá. Muerte tan prematura ha sido sentida por innumerables seres que le deben parte su posición, y el distrito de Puigcerdá que á D. Félix debe su vida.—Descanse en Paz y reciban su aflijida viuda y familia la espresion de su condolencia.

Entre las varias cuestaciones que han tenido lugar en esta ciudad para aliviar en lo posible la miseria de las victimas de Consuegra y Almería, merece encómio bajo todos conceptos la organizada por «La colla del arroz» sociedad distinguidísima en la que pertenece casi todo el alto comercio de Barcelona y cuyo objeto no es otro que celebrar festines; y aun cuando al sentir de muchos que juzguen de la sociedad ligeramente por su epigrama y desconocen por completo, los sentimientos caritativos que les movieron á organizar semejante cuestacion, se permitieron indeliberadamente á esponer sus ideas mas fundadas respecto de la misma, hay que hacer constaa que la «Colla del arroz» o se halla en el caso de pasarse en carruaje por las calles de Barcelona, en detrimento de aquellos por quienes escita la caridad pública, porque los gastos que ocasionó la cuestacion salen del bolsillo particular de cada sócio y no del producto de lo recaudado con lo cual fácil es colegir que algo percibirían las victimas de las inundaciones. El gusto y elegancia se destacaba en la cabalgata que recorrió nuestra ciudad dias pasados, marchaban delante cinco guardias municipales montados, de gran gala, banda de cornetas de caballeria, con traje de la antigua española, tres alguaciles á caballo con estandartes rojos y gúaldos en los que en caracteres negros se leia «Caridad á Consuegra»;

varias carretelas. dos carros alegóricos, representando Cataluña y sus provincias, dos carros más cubiertos cargados de objetos de uso doméstico y prendas de vestir, tres músicas entre ellas la de asilados en la casa provincial de caridad que por su ajuste y ejecución en nada se distingue de una banda militar.

Pepe.

Recibidas las anteriores líneas, damos cabida á las siguientes que tomamos del Diario de Barcelona:

«A las tres y media de la tarde se verificó ayer el entierro del Excmo. señor D. Félix Maciá y Bonaplata, al que asistió numerosa concurrencia, en la que figuraban las personas más distinguidas de esta capital. Precedían á la fúnebre comitiva dos municipales montados en traje de gala y seguía el clero de la parroquia de Santa Ana, con cruz alzada, y varios monacillos con hacha delante del féretro, que iba colocado en un coche fúnebre de lujo tirado por dos caballos. Del rico ataúd que encerraba el cadáver pendían seis gasas que sostenían D. Rodolfo Juncadella, en representación de la Sociedad Catalana General de Crédito, don José Maria Cornet y Mas, por la Maquinista Terrestre y Marítima; D. Antonio Sans, por la Asociación de Ingenieros Industriales; D. Pablo Turull, diputado á Cortes; D. José Maria Galí, como presidente de la Sociedad del Ferrocarril y Minas de San Juan de las Abadesas; D. Eduardo Matuquer de Tirrell, por el partido fusionista; D. Eusebio Martí, por la familia del señor Maciá, y D. José Martí Gofau, por el Ayuntamiento. Sobre el ataúd se colocaron varias coronas, siendo otras llevadas en una carretela. Presidían el duelo el Sr. General Blanco, el señor Montalban, presidente de la Audiencia, el Sr. Provisor de la diócesis y canónigo doctoral, Dr. D. Valentín Basart por delegacion del Sr. Obispo, el Sr. Obispo, el Sr. Alcalde don Manuel Pocar y Tió y un hijo del finado. En el acompañamiento estaban representadas todas las clases de la sociedad barcelonesa y las corporaciones y sociedades de que habia formado parte el Sr. Maciá y Bonaplata. Detrás marchaban muchos coches de lujo, entre los cuales se veían los de la Capitanía general, de la Presidencia de la Audiencia y del Ayuntamiento. El cadáver fué acompañado á la iglesia de Santa Ana, en la que se cantaron las preces de rúbrica, y con el mismo acompañamiento hasta la plaza de Urquinaona, donde se retiró el clero y gran número de acompañantes, subiendo los demás á los coches, que siguieron al cadáver hasta la estación del ferrocarril del Norte. En la estación quedó depositado para conducirlo hoy en el primer tren de San Juan de las Abadesas hasta Ripoll y desde allí en coche á Puigcerdá, donde será enterrado.»

Boulangier suicida

Entre las novedades de este siglo ocupará su lugar el suicidio de Boulangier, joven relativamente todavía, favorito un día de la fortuna, desgraciado en todas sus empresas. Hechura de la famosa tertulia de Madama Adam su prestigio político nace á impulsos del radicalismo francés. Clemenceau le empujó á las alturas, y en breve el general dió á entender no quería padrinos.

Su patronato era la vanidad francesa, estimulada por los apetitos de la revancha. Los imperialistas agarrados á la bandera del cesarismo, los realistas desengañados de que candidato alguno al trono pueda lograr su felicidad, suspiraban cosas extraordinarias. Luego les fatigaba demasiado la existencia placida del regimen republicano, cuyas divisiones, sobre todo las que nacen de una reforma constitucional procurada con empeño por los elementos mas avanzados, crian sacar positivo provecho. Hombres como Rochefort se demostraban tan incansables, y la presidencia de La República, explotada por Wilsson, ofrecia tan poco que admirar en el terreno de la moral, que no se hace extraño el que tan múltiples concausas elevaran sobre el paves la figura de Boulangier y le dieran el relieve notorio que tenia á mitad del año 1887.

Imperialistas, radicales, realistas, socialistas, patriotas, mucho dinero, mucho entusiasmo y esas corrientas de *charvinismo* que inundan Europa y son el pan nuestro de cada dia para el pueblo francés, metian tanto ruido y alarmaron en tal grado la opinion que casi la ceguera de las masas divinizada su héroe.

En vano los republicanos mas severos y hasta los hombres mas ilustres de los otros partidos quisieron detener la corriente ¿A dónde se iba á parar con la divinizacion de Boulangier? ¿qué habia hecho de notable? Los monárquicos mas exaltados gritaban que era la palanca destinada á demoler la República implantando un régimen personal autoritario destinado á dar á Francia dias de gloria. Realistas como la Duquesa de Uzés vaciaban sus cajas para corromper el sufragio y embriagar los delirios de la plebe, empresas fáciles siempre en todas partes. Los radicales decian era el hombre de la revision, los socialistas su padre, y hasta el ejército parecia estremecido de júbilo por la corriente, cosa natural pues todos los ejércitos del mundo padecen iguales fiebres de dominio.

No hay duda que si Boulangier hubiese sido hombre de verdadera valia se impone; su situacion era mas sencilla que la de Barras y Cavaignac. No tenia mucho por que molestarse, y le hubiera bastado levantar la mano en dos ó tres circunstancias solemnes para triunfar seguramente como dictador.

¿Ligábele acaso alguna indecision patriótica? No es creible, por que nunca se distinguió por su sensatez, y su política respira flaquezas é indecisiones, contradicciones verdaderas, todo menos un patriotismo sereno y fuerte. Con ese patriotismo podía ha-

ber apeteido la aureola de soldado, dedicarse al estudio y al silencio, hacer de su hogar un templo y de su nombre un prestigio severo y menos ruidoso, pero mas sólido que no el que levantan el huracán de las revoluciones. Por otra parte si queria ser un héroe de la revolucion callejera habia de romper con la popularidad de oropel que disfrutó; buscar popularidad real de las masas, jngándolo todo, cabeza, honores y fortuna, como lo ha hecho por ejemplo, varias veces, Rochefort.

Prefirió una situacion intermedia. Sin dejarse de llamar constantemente republicano—sacrificar la palabra hubiera sido locura—osciló entre los amigos de la monarquia y los de la república como una bola de nieve. Pero esto era una situacion difícil, solo posible á un hombre de gran talla diplomática, y aun así de resultados imprevisos, pues la historia confirma que en este mundo lo mas diplomático es la verdad y que esta triunfa siempre por si sola

La equívoca situacion de Boulangier tuvo un momento solemne en la célebre «noche triste». Sabido es que así llama á la que precedió á la eleccion presidencial de Mr. Carnot. Habia una conjuracion tácita para caer sobre el parlamento fuerzas que no se sabe de donde habian de salir si Julio Ferry resultaba electo presidente. Ferry tuvo mayoría cierta, pero era una batalla en las calles de París y su patriotismo retrocedió. Por otro lado la derrota de Ferry era una humillacion ante Boulangier y de que el hermoso pacto de concordia que hizo brotar por ensalmo la candidatura triunfante de Gady Carnot.

Desde aquel dia Boulangier murió en la conciencia pública. Se le vio claramente el juego, y no le quedaba otro camino que el del sufrimiento, núncio seguro de la inutilidad eterna de su nombre, ó un golpe audaz que le rehabilitase.

Tuvo elementos repentinos para darlo con fortuna, pero habia de ser desde el Ministerio de La Guerra ó en Clermont Ferrant, como comandante de aquel cuerpo de ejército. Lo que parece probable es que esto lo vio tarde. ¡Suerte estraña la de la política, donde el porvenir de los hombres se escapa á estos cuando todos lo ven evidente! Ni á Boulangier ministro y luego comandante general de 200.000 hombres se le ocurrieron los designios positivos de lanzarse á las armas que le asaltaban vertiginosamente en la celebra «noche» triste.

Despues de ella el destierro Y como remate del destierro el suicidio ¡Y que destierro! ¡que suicidio!

El destierro de la impotencia, el suicidio por un cuento de amores. Napoleon hecho un cupido y estremeciendo el suelo con caidas de estudiante atrabiliario.

Respetemos su memoria. Sin la energia inteligente y hábil del partido republicano francés, su sangre fria y su tenacidad admirable Boulangier se hubiera sobrepuesto. Hemos asistido á una gran prueba. Francia, cuyo instinto político es admirable, se dejó enloquecer en breve rato y perdió de un minuto como no cae por tercera

ó cuarta vez en brazos del cesarismo. Esto se debe á las semillas del gran Gambeta, á la prudencia del gran Thiers, al mérito de una legion de hombres, patriotas verdaderos que lucharon para afirmar las instituciones republicanas contra su mas cierto y positivo peligro, los embelosos cesaristas.

Saquemos de ello una leccion práctica. Si Francia con toda su grandeza, su patriotismo y su ilustración innegables ha podido llevar á puerto en veinte años de crisis la bandera de las instituciones republicanas, que implican fatal convulsión ¿que porvenir hubiera sido el de aquellas instituciones en otros pueblos como España, donde la democracia se traduce en furioses pueriles dirigidos á la conquista del presupuesto?

Véase el Anuncio de la Pomada Pancho.

Gacetilla General

En los campos y pueblos de Alemania existe una miseria terrible.

Los niños y mujeres se arrastran lívidos con la imagen viva del hambre.

Con verdadera locura se disputan un patata ó restos de comida que en tiempo ordinario se barren para echar los en la basura.

Comienzan las protestas contra las largas ausencias del soberano que parece despreocuparse cada vez mas de estas cuestiones, á las cuales mostraba antes tanto interés.

—Se ha acercado á nuestra redaccion el Sr. Campos suplicándonos hagamos público que aunque no perciba gratificación alguna del municipio por haber surjido su incompatibilidad, continuará vacunando gratis á las familias menesterosas, en su casa calle de la Plateria número 13 piso segundo.

—El Sr. Sequah, que todas las noches logra atraer mayor numero de espectadores á la Plaza de la Independencia por las operaciones que está llevando á cabo, tanto como dentista como en la aplicacion de su remedio contra el reuma, está demostrando ser el poseedor de un específico del que hasta hoy habia carecido la ciencia y por lo tanto cabe en nuestro sentir que la humanidad le deba agradecimiento.

Varias son las sesiones y grandes los resultados del momento, pues Gerona ha presenciado estos dias personas á quienes ha habido necesidad de subir al coche á impulsos de otras, bajar por sí solas, cruzar el coche, y en medio de extraordinario número de admiradores llegar á su casa entre mil felicitaciones.

Remedio que tanto logra de momento ¿puede dar resultados permanentes?

Esponiendo nuestra opinion con franqueza, confesamos que si, si la perseverancia en el remedio caracteriza la accion, pues las virtudes del específico deben ser constantes cuando constancia y voluntad secundan la ciencia; pues no se trata de milagros si no de remedios.

Anteanoche tocó el turno á un pobre viejo que venia padeciendo los efectos del reuma, nada menos q

de 18 años constantes, y tres que se veia obligado á recorrer á la mendicidad por no ser posible accion alguna que fuera dedicada al trabajo. El público, compuesto de algunas miles de almas estuvo dominado por las dudas del buen éxito durante el rato de las fricciones; descendió la modesta cortina, y apareció de pie y risueño, el habitante de la Calle del Carmen (Pueblo Seco) Don Agustín Torrella, nombre del pobre paciente, con una satisfacción en el semblante que hacia 18 años no habia podido sentir!...

La esposa del paciente anegada en llanto; el Sr. Sequah archivando en su elevado espíritu, en la Biblioteca de su conciencia, un tomo mas donde constan las virtudes de su específico, y espectación general y silencio que interrogaba la resolncion del acto, era el cuadro que se presentaba á la vista del observador.

Aquel momento de ansiedad fué largo para el público, y natural por el Sr. Sequah que vá acostumbrándose á los éxitos de su medicamento.

Rompió el silencio; se hicieron las preguntas de reglamento, de las que resultaron que solo alivio se habia procurado al paciente; se ordenó que este bajara por sí solo, que diera la vuelta al coche y volviera á subir, como así se hizo, prorrumpiendo el público en explosiones de entusiasmo, y la familia interesada en miradas y lágrimas de agradecimiento.

Y si hasta aquí vemos al científico, existe algo más que caracteriza al Sr. Sequah con carácter del amor hacia el bien de sus semejantes; hacia lo humano.

Entre muchísimos casos que á diario lo acreditan, y por cierto notabilísimos, tenemos el del paciente de que llevamos hecho mérito, que sufre además del reuma los efectos de una quebradura; y mientras le estaba frotando trabajó en la reduccion; luego le colocó él mismo un braguero y cumplido su humanitario trabajo hizo público ofrecimiento de que durante su permanencia en Gerona, no solo le curará radicalmente, sino que le facilitará los medios para que no tenga que recurrir á la caridad pública, pues le dejará en estado de poderse dedicar al trabajo.

Conste que no añadimos ni quitamos; fuimos testigos, somos narradores; y como hecho público, público hacemos el acto.

Hechos como el que dejamos manifestado se suceden durante la propaganda de su específico al Sr. Sequah, y por lo tanto es de creer que los Sres. médicos han de ver con el mayor placer la existencia de un remedio aplicable á la curacion del reuma, remedio del que en época oportuna indudablemente podrán recetar en favor de sus clientes.

Así al menos lo demanda la humanidad, sentimiento del que deben estar y están dominados ante todo. Creer lo contrario seria considerar á los Sres. Médicos vulgarizados cual Mercader, y ello constituye ofensa solo el indicarlo.

La permanencia y los actos del señor Sequah mueven tanto la opinion, no solo en favor de su específico sino

de su persona, que han motivado tarjetas de atención en términos tan expresivos como la que tenemos a la vista y que reproducimos con gusto:

B. L. M.
Al sábio Dr. Sequah!
F. M. C.

Gerona.

Mr. Sequah.—No sé como admiraros al presenciar vuestros prodigios; siento no poder experimentarlos en mis males. Seréis inmortalizado por los hechos y como un semi-Dios ante la ciencia os inmortalizaremos como el héroe y compañero vuestro, nuestro sábio Edisson representante de la ciencia, y vos en la humanidad y los pueblos os bendecirán. Estad prevenido que siempre hay enemigos en este mundo miserable y envidioso.

B. L. M. en Gerona su admirador castellano,

F. M. C.

Dios os bendiga ante la humanidad.

—Sigue causando muchas víctimas la enfermedad del trancazo en algunas poblaciones de la provincia de Toledo.

En algunos casos la fiebre ha presentado caracteres infecciosos.

—Anteayer á las 6 de la tarde falleció don Narciso Grau, padre político de nuestro querido amigo el abogado don Emilio Grahit.

Fué acompañado ayer á la última morada por numeroso y escojido séquito.

Damos nuestro mas sentido pésame á la familia toda.

—La prolongada sequía de este verano habia llegado á ser tal en Extremadura, que hallábanse agotados los manantiales de varias estaciones de la linea férrea de Cáceres y el agua necesaria para las locomotoras tenian que llevarla en cubas desde largas distancias.

—Acaba de publicarse en Londres un libro que contiene el *Padre Nuestro* en trescientas lenguas, cada una con su alfabeto especial.

—Anteanoche y al retirarse el señor Sequah de su humanitario trabajo, le fueron arrojados desde un balcón de la Plaza de la Independencia dos hermosos ramilletes de flores naturales, que luego fueron regaladas á su señora esposa.

—Han sido renovados unos retablos del antiguo altar que existe en la Capilla del Rosario de la Iglesia del Mercadal.

Los mencionados cuadros que hacia muchos años permanecian arrinconados, hoy son objeto de admiracion de los inteligentes, asi como de plácemes á don Alfredo Girbal, como pintor á quien se le recomendó la restauracion.

—El Sr. Pancho, autor de la Pomada de su nombre, ha cedido todo el producto que de dicho artículo obtuvo durante los dias de fiesta mayor de Sta. Coloma de Farnés, donde reside, para las vitimas de Consuegra.

Celebramos su generosa actitud.

—La Comision de orden y obsequios de la importante sociedad Liceo Gerundense ha dispuesto su primer baile de mes para pasado mañana Domingo, dia 11, á las 9 y media de la noche.

Damos las gracias por la invitacion que se ha servido remitirnos.

—Está dispuesto ya que la brigada

topográfica de Ingenieros que se encuentra en nuestra ciudad se traslade á Mahon, para levantar los planos de aquella plaza.

—De «El Bajo Ampurdán»:

«Hacia bastantes dias que se susurraba si se iban á paralizar las obras de la calocacion de la via de nuestro ferrocarril, cosa que no habiamos dado la menor importancia. Pero con verdadero sentimiento hemos sabido que era una realidad pues esta semana han cesado los trabajos no pudiendo comprenderlo que habrá motivado tal determinación.»

—Nos escriben de Cassá que durante el domingo y lunes próximos, las alumnas del Centro de educacion é instruccion que en dicha importante poblacion dirige doña Pilar Vilaret y Puig, celebrarán exámenes generales en el Teatro del Colegio Politécnico, para cuyo acto circulan las respectivas invitaciones.

—La expresion del sentimiento (?) y los deseos de *llorar* (?) prematura muerte, han hecho recordar al sueltista de «La Lucha» los grados de amistad que le habian unido al ex-Diputado á Cortes y respetable amigo y protector nuestro don Félix Maciá y Bonaplata (E. P. D.).

¿Qué cabe contestar al hoy reformista colega!

Al hombre bien nacido, dice, asi cabe espresarlo; y es natural que asi se le admita; pero aquí todos nos conocemos, y por lo tanto, por lo que á política se refiere, sabe admitirse la forma para recordar y desechar el fondo, que puede muy bien admitirse que si aquella *Lucha* pudo considerarse á D. Félix como un hermano, don Félix miró á «La Lucha» con el apasionamiento de padre, diferenciándose los dos títulos en que el de padre se garantiza con poseer y repartir raudales de cariño, y un hermano depósito de rencores.

Los textos sagrados nos dan ejemplos vários de lo expuesto, entre ellos á José que tuvo que perdonar á sus hermanos acciones que no hubiera cometido un padre.

¿Cabe comparacion, en lo político, entre los dos títulos?

No lo diremos nosotros.

Amistad é idolatria, pueden haber existido; como puede haber existido el amor de que hace gala; pero lo cierto es que llegó acasion en que tuvimos derecho á creer que todo ese amor, toda esa idolatria de que blasona, habia desaparecido al soplo de miras que están juzgadas ya.

De todos modos, debe recogerse la confesion de su afecto hácia el llorado amigo; y liberal activo, y amigo incansable; pero rechazando el inútil, por lo vulgar, argumento de haberse entibiado su amistad con el Sr. Maciá por los que él pueda llamar falsos amigos, que hoy lo son nuestros, como lo es el partido liberal dinástico, porque jamás cabrá calificarse de falso quien siga invariable y por lo tanto consecuente, sino quien inconsecuente por lo variable busca en distintos partidos y personas lo que pueda dejar de conseguir en otros.

—La Gaceta del 6 ha publicado una importante Real orden disponiendo:

1.º Que al verificarse la eleccion

de tenientes de alcalde, con arreglo á lo dispuesto en los artículos 55 y 56 de la ley municipal, si concurriese suficiente número de concejales y no obtuviesen aquéllos mayoría absoluta, se les dé posesión interinamente; hecho lo cual, en la primera sesion que celebre el Ayuntamiento, se procederá ante todo á repetir la votación de tenientes de alcalde; y si en esta segunda tampoco llegase á ser votada por la mayoría exigida en el art. 55 de la ley, volverá á repetirse la votación en la sesion inmediata, en la cual quedarán definitivamente elegidos los que obtengan mayoría de votos, sea cualquiera el número de éstos.

2.º Si en las mismas votaciones de tenientes de alcalde hubiera empate, se procederá al sorteo que determina el citado art. 55. ajustándose á lo dispuesto en el art. 3.º del real decreto de 24 de Marzo último, citado, previamente á los interesados para precenciar el acto.

3.º En aquellos Ayuntamientos en que los teniente de alcalde desempeñen estos cargos actualmente con carácter de interinos, conforme á lo dispuesto en la real orden de 2 de Julio último, por no haber obtenido mayoría absoluta de votos, se procederá á constituir las Corporaciones municipales, celebrando una votación para la designación de cargos en la primera sesion despues de publicada esta disposicion en la Gaceta; entendiéndose definitivamente elegidos los que en esta votación obtengan mayoría de sufragios, cualquiera que sea su número.»

—El jueves próximo pasado dia 1.º hizose la apertura oficial de curso en nuestro Seminario Conciliar con un solemne oficio que empezó á las 10 presidido por nuestro Exmo. é Ilustrísimo Prelado: oficiaba de Presbitero el Rdo. Dtor. Gou, Catedrático de Filosofia, asistiéndole de Diácono el Rdo. D. Anselmo Herranz y de Subdiácono el Rdo. D. Agustin Maymir á ámbos profesores respectivamente de 2.º y 3.º año de Latin. El cargo de Maestro ceremoniero estaba confiado al Rdo. Subdiácono Lorenzo Durán.

La escolania del Sr. Valenti encargada de la parte musical lo desempeñó con un ajuste de voz poco comun.

Terminado el oficio, el Catedrático de Moral Rdo. Juan Garrigolas recibió la bendicion del Prelado subió al púlpito donde hizó el discurso de apertura en latin como es costumbre, en el que probó con argumentos sólidos la necesidad y utilidad de la ciencia y en particular de la Teologia moral.

Acabó dicho acto con el juramento de adhesion, que hicieron todos los catedráticos, á las doctrinas de la Iglesia y con la bendicion del Exmo. Obispo.

POMADA PANCHO

El infrascrito Certifico: Que un hijo pequeño de seis años de edad, se le presentó una irritacion en las partes sin poder descansar de noche ni de dia y con la Pomada Pancho á los tres dias quedó curado. Y doy fé de tal maravilloso resultado en Sta. Coloma de Farnés á 24 de Junio de 1890.—Pio Coroninas.

Telégramas

Madrid 7.—En Irún ha habido un choque pero sin ocurrir desgracias.

Se cree que el sábado se celebrará Consejo de ministros.

Siguen comentándose las palabras del señor Silvela respecto á la crisis.

—En los círculos políticos es tema constante de las conversaciones la modificacion del gabinete, que considerábase un hecho inmediato.

Los ministeriales dicen que aún no ha expuesto de una manera resuelta el señor Silvela los motivos que tiene para provocar una crisis, y que cuando llegue este momento, es más que posible, probable, que se consiga convencer al ministro de la Gobernacion que debe continuar algún tiempo más en el ministerio, para que la marcha general de la política conservadora lleve rumbos más fijos que hasta el presente y en consonancia con las espiraciones del ministro dimisionario.

A la reunion de representantes de Valencia han asistido los señores Silvela, Ruiz Capdepón, Gimeno, Puig y Danvila.

Se ha acordado que el comisario regio vaya á Valencia con objeto de apreciar los daños sufridos en la acequia de Moncada y las heladas de los naranjales.

Los amigos íntimos de este personaje dicen saber que está resuelto á salir del ministerio antes de que las Cortes reanuden sus tareas, sin que esto signifique disidencia alguna ni desalientos políticos, sino la conveniencia de atender á su salud, algo delicada, y á las necesidades de su bufete.

CHINCHES

En 6 horas, por mas chinches que haya en una habitacion esté ó no amueblada, se hacen desaparecer de una manera completa y radical.

En 24 horas se vén los resultados y **no se paga el importe convenido sin verlos.**

Informes en esta redaccion.

Establecimiento en punto céntrico.— Se traspasa ó vende con buenas condiciones. Informes en el Centro General de Negocios, Calle Ciudadanos, n.º 16. Gerona.

Agencia Almodobar. La mas seria. La mejor organizada.— La mas económica.—Puerta del Sol 9 entre-suelo.—MADRID.

Bartolomé Miquel, Vendedor de pescado en Gerona ofrece sus servicios.

LIMPIEZA SIN RIVAL

!!! LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!



PASTA BROCHE
(Marca MONO)

!!! HACE EL TRABAJO DE UN DIA EN UNA HORA !!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buhardilla. Limpia las manos grasientas ó mancharlas.

De venta: en todas las papelerías.

—Imp. Nugué—Gerona.

SABIDO ES YA DE TODO EL MUNDO QUE LAS AGUAS DE CARABAÑ
Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas
y Antiescrofulosas, etc., etc.

Que no irritan nunca, y que ninguna de las de su clase produce sus efectos ni da sus resultados

Propietario:
 EN RUPERTO J. CHAVARRI.

Pídanse como únicas en todas las farmacias y droguerías. No confundirlas.

Depósito general
 87—CALLE DE ATOCHA—87

SEQUAH HABLA

SEQUAH HÁBLA

A los que sufren de **REUMATISMO**, á los
COJOS É INVALIDOS

A los que no han podido obtener **CURA DE NINGUNA CLASE** y á todos
 cuantos padezcan de enfermedades crónicas.

NO PERDER LA OPORTUNIDAD.

SEQUAH HABLA

SEQUAH HABLA

A las 10 todas las mañanas

A las 8 y media todas las noches.

EN LA PLAZA DE SAN AGUSTIN. GERONA.

POMADA PANCHO
DE SANTA GOLOMA DE FARNES

preparado por el Licenciado en Farmacia Don Leonides Fontdevilla,
 cura radicalmente todas las enfermedades de la piel. Se reciben encargos
 en la Posada del Comercio, calle de Albareda número 5. para todos los
 asuntos del Sr. Pancho.—Gerona.

COMPETENCIA DE CARRUAJES

De Olot y su carrera hasta Gerona y de Gerona á Olot hasta San Juan
 de las Abadesas á precios muy reducidos.

Administración de Olot en casa Bañolas; de Gerona Fonda del Centro, en casa
 Fita, calle de Ciudadanos 4. Actividad y buen celo en los encargos.

APRENDIZ se necesita uno en
 esta **IMPRESA.**

FRIGORÍFICA GERUNDENSE.

GRAN FÁBRICA DE HIELO Á VAPOR.

Calle Prensa, número 4. Gerona.

GUANOS Ó ABONOS MINERALES

DE LA

COMPANÍA AGRICOLA Y SALINERA DE FUENTE-PIEDRA

Medallas de oro en las Exposiciones Universales de Paris y de Barcelona
 Gran diploma de honor en Londres.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Envíen libras de todo gasto de porte para el labrador hasta toda estación
 de ferrocarril y puerto.

No hay agricultura posible sin abonar las tierras
 Existe grandísimo en todos los terrenos de España.

Dirección: Preciados, 25, Madrid.

FLORES
 Y **CORONAS**

ALMACEN Y FABRICA DE FLORES Y

CORONAS

DE W. LAZZOLI

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

La Casa que vende mas barata

CALLE ARCHS, 5.—BARCELONA.

(Entre las plazas Nueva y Santa Ana).